



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
EXCELSIOR	9	26/02/2023	COLUMNAS Y ARTÍCULOS

FRENTES POLÍTICOS

1. Reconocimiento internacional. No es común lo que sucedió a finales de semana. Debido a la efectividad de la Coordinación Nacional Antisecuestro de la SSPC de México, el presidente de Colombia, **Gustavo Petro**, emitió un mensaje que trascendió los ámbitos políticos locales. Reconoció a la Conase por la liberación de una familia colombiana secuestrada. “Bien. La policía de México y de Colombia lograron rescatar a esta familia de colombianos secuestrados en México. Con alegría me complace informar que desde el @cmexico_oficial, en conjunto con la @PoliciaColombia y el Conase de México, logramos el rescate sanos y salvos a una familia”. Una medalla al buen trabajo. Nada peor que perder la libertad.

2. No le gustó. El gobernador de Chiapas, **Rutilio Escandón**, criticó a quienes están “haciendo politiquería, pintando por todos lados, poniendo imágenes, haciendo reuniones con acarreados”. Precisó que eso no se puede llevar a cabo en el estado más pobre de la República Mexicana, “que haya politiqueros que tengan más espectaculares y bardas pintadas que la Coca-Cola y las Sabritas, pero lo grave es que está todo fuera de contexto, porque no son los tiempos electorales y son promociones personalizadas que deben de ser castigadas por la ley, pero que también son una burla y afrenta al pueblo de Chiapas”. El fuego amigo también daña. ¿Al mandatario morenista de pronto le llegó la conciencia social?

3. Auxilio divino. “Que Dios los ayude, pero yo no veo una oposición unida, una oposición; a mí no me gusta eso, porque se ve muy desdibujada. Ojalá se fortalezcan, y lo digo de buena fe, sin ninguna actitud de otro tipo y sin caras que puedan dar la lucha en el 2024”, aseveró el coordinador de Morena en el Senado y aspirante a la candidatura presidencial por Morena, **Ricardo Monreal**. En Morelia reiteró que se mantendrá en su partido para buscar suceder al presidente **Andrés Manuel López Obrador**, pero insistió en que siente “una oposición muy dispersa. Siento una oposición sin estrategia. Siento una oposición debilitada, tanto así que no vemos caras que pudieran estar ya en esta lucha”. Y, como lo hemos reiterado aquí, van tarde. ¿Ya despiertan?

4. Clon. Alejandro Moreno, líder nacional del PRI, anunció que impulsará ante el Congreso de la Unión la creación de una Procuraduría para la Defensa de las Personas Mayores y el cálculo del pago de pensiones a jubilados en pesos, no en UMAs. Al encabezar el X Aniversario de la Pensión Universal para Adultos Mayores, el líder nacional priista recibió de la secretaria de Atención a los Adultos Mayores del CEN, **Lucía Ramírez Ortiz**, las dos iniciativas de reforma. El presidente del PRI ha sido en los últimos meses el político que más agitación ha causado y no sólo al interior de su partido, sino inclusive haciendo tambalear la alianza. Todo lo que se le ocurre suma, pero la idea de apoyo a este sector ya se la ganaron.

5. Sin tiempo que perder. El secretario de Gobernación, **Adán Augusto López**, inició una gira de trabajo en Ciudad Obregón, Sonora. Mediante redes sociales, agradeció la hospitalidad del “señor obispo, **Rutilo Felipe Pozos**, junto con el gobernador del estado, **Alfonso Durazo**”. El secretario detalló que intercambiaron puntos de vista y disfrutaron de un desayuno sonorense. Con una agenda que no parará de aquí a que se realice la encuesta de Morena para determinar al abanderado para la contienda en 2024, todos los esfuerzos se multiplican. El reloj político de las *corcholatas* no conoce las pausas. Una noche antes, **Adán Augusto** entregó becas a estudiantes en Ciudad Juárez. Aprovechar. Lo que pidas, te lo darán.